

Eva Furtwängler, gestorben 1635

**Zur Frage ihrer Abstammung von Cunrad Furtwängler
vom Oberheubachhof in Neukirch**



AUSGANGSLAGE

Eva Furtwängler, verheiratet 09.10.1612 mit Jakob Rombach vom Klausenhof in Neukirch, gestorben 18.11.1635) wird bei verschiedenen Ahnenforschern als Tochter des Cunrad Furtwängler vom Oberheubachhof angegeben.

ZUSAMMENFASSUNG DES SACHSTANDES PER 25.10.2015

Laut der Chronik von Neukirch stammt Eva Furtwängler „vermutlich vom Oberheubachhof“. Ihre Heirat wird mit dem 09.10.1612 angegeben, woraus sich ein Geburtsdatum von 1590/1592 oder früher annehmen lässt. Ihr letztes Kind gebar sie am 24.04.1624. Weitere Hinweise, durch die sich das Geburtsdatum eingrenzen lässt, gibt es nicht.¹

In derselben Chronik findet sich beim Oberheubachhof eine Eva Furtwengler als Tochter des Oberheubachhofbauern Cunrad Furtwengler. Allerdings sind alle Kinder dieses Cunrad bereits 1564 im Leibeigenschaftsregister der Herrschaft Triberg genannt, Eva ist das 10. von insgesamt 11 Kindern². Sie muss also 1563 oder davor geboren sein. Damit wäre sie bei ihrer Heirat 49 Jahre, bei ihrer letzten Geburt 61 Jahre alt, womit m. E. auszuschließen ist, dass die beiden Eva Furtwängler identisch sind.

FAZIT

Es lassen sich somit keine weiteren Vorfahren der im Titel genannten Eva Furtwängler ermitteln.

1 Klaus Weber und Wilhelm Dotter: Aus der Geschichte von Neukirch – Höfe-Chronik einer Schwarzwaldgemeinde, 1968, Neuauflage 1991, herausgegeben von der Kurörtlichen Arbeitsgemeinschaft Neukirch, 7743 Furtwangen-Neukirch, Rathaus; Seite 113

2 a.a.O, Seite 278